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马克龙中国行：新总统再续老交情
积极回应!一带一路"倡议 中法提升全面战略伙伴关系

! ! ! ! !"#$年，法国成为第一个同中国建交的
西方大国。%$年后，世界充斥着越来越多的不
确定性，而中法这对老朋友在新时代大有可
为。今天，法国总统马克龙将带着满满的收获
结束对中国为期 &天的访问。在 "日与习近
平主席会晤期间，两国元首就双边关系和重
大国际问题深入交换了意见，并发表联合声
明，决定在相互信任、互惠互利原则的基础
上，进一步提升紧密持久的中法全面战略伙
伴关系。这趟洋溢着友情的访问让人们看到，
中法“旧情”正在撇开偏见、抛开分歧、共谋发
展的基础上翻开新的一页。

增进彼此认识
法国媒体评论说，相比起未来五年的任

期，马克龙的中国行来得似乎有点早。但马克
龙并不这么觉得，他甚至在 '日刚抵达中国
时就表示，“以后起码每年来一次”。

从古丝绸之路起点西安开始访华之旅；
别出心裁地送上共和国卫队的 '岁骏马作为
礼物；临时改变计划，在参观秦始皇兵马俑博
物馆、大雁塔后，在大明宫国家遗址公园前发
表演讲，传递共建“一带一路”的信号；携妻子
布丽吉特现身紫禁城；与马云、刘强东等中国
企业家见面；参加中法人工智能论坛……满
满当当的行程间隙，马克龙一天内更新 &(条
推特，还跟随行翻译学了句中文“让地球再次
伟大”，并将“刻苦学习”的视频晒在推特上。

应该说，马克龙在他的中国首访中释放
的善意有助于法国对中国的认识，对中国而
言也很有必要。复旦大学法国研究中心副主

任张骥指出，虽然马克龙对“一带一路”倡议
态度积极，但法国国内仍有不同的声音，对中
国的倡议疑虑重重，此行加深了马克龙对“一
带一路”的认识。而与中国企业家的对话，让
他更了解中国电子商务等领域的最新发展，
意识到法中之间需要彼此开放市场，优势互
补，对等合作，在开放的环境中提升竞争力。

收获!双赢"大单
对马克龙来说，此行也许还有另一层意

义。“法国被视为中国的老朋友，但现在它更
多地只是与一种生活方式相关：香水、时尚、
浪漫……”在接受法国 )$电视台采访时，法

国国际研究所的中国问题专家洛卡坦率地说
道。在他看来，这位法国历史上最年轻的总统
想要改变这一现状，让两国人民的相互了解
再深入一些。

要实现法国的雄心离不开中国。复旦大
学欧洲问题研究中心主任#欧盟让!莫内讲席

教授丁纯表示，随着中国在世界舞台上发挥
越来越重要的作用，欧债危机后沉寂多年的
法国想重振雄风，绕不开这个世界第二大经
济体。洛卡也认为，中国在一些方面的确领先
于法国，“如今，中国是不可缺少的伙伴”。

带着和中国在”一带一路“框架下展开合
作、进一步开拓中国市场、提振国内经济、解

决就业的目标，马克龙来到中国，但事实上这
也是一次务实和双赢的国事访问。"日，在两
国元首见证下，两国商界对话平台———中法
企业家委员会得以建立；签署的一系列大单
中，有航空、核能等传统合作领域，比如法国
核能公司阿海珐和中国核工业集团公司签订
!**亿欧元大单，为遭遇困境的阿海珐公司雪
中送炭；中法也找到了新的合作点，比如欧洲
最大的养老康复集团欧葆庭集团与中国签订
大单，法国养老集团竞相进入中国市场；两国
还在“中国制造 +*+%”与法国“未来工业计划”
战略对接、气候变化领域取得进展。“这对中
法两国来说，是一个双赢的结果。”张骥说。

推动中欧关系
在深化互信合作的基础上，马克龙的中

国行也明确表达了他对法国在欧中关系中扮
演更重要角色的期待。在与中国企业家见面
后，他发推特说：“法国回来了，欧洲回来了。”
而习近平主席也表示，中国愿与法国共同促
进亚欧大陆繁荣。

然而，要想重振在欧洲的领导力，张骥认
为法国更应当在推动中欧关系发展中扮演更
正面的角色，尤其需要在中国对欧投资方面
积极推动。他指出，马克龙此行在这一问题上
释放了积极的信号，但只有将信号落到实处
才能真正助力中法、中欧关系。

丁纯也表示，中法、中欧之间在政治、经
贸投资领域依然存在一些分歧和矛盾，双方
需要加强沟通、求同存异，在相互尊重各自关
切的基础上展开合作。 本报记者 齐旭

德放弃2020年温室气体减排目标
试探性组阁谈判仅就环境议题达成一致

! ! ! !新华社上午电 德国参加试探性组阁谈
判的高官 '日说，谈判各方对未来政策走向
多事未决，仅就一个环境议题达成一致，即
先前政府设定的温室气体减排目标看似不
可能实现，达标期限需要推延几年。

总理默克尔领导的德国政府一直坚定
支持应对全球气候变化的《巴黎协定》，为本
国设下 +*+*年前二氧化碳排放比 !""* 年
减少 $*,目标。但不少专家认为，考虑德国
经济发展速度和大量难民入境等现实情况，
这一目标难以实现。

默克尔领导的基民盟及其姐妹党基社
盟与舒尔茨领导的社民党 !日开始试探性
组阁谈判，能源与环境政策是谈判各方需要
协调立场的主要议题之一。分管能源政策谈
判工作组的基民盟官员拉舍特会见德国企
业界代表时说，谈判各方迅速达成一致，即
减排目标“不现实”，打算修订政策以“尽可
能接近目标”。

路透社 '日以不愿公开姓名的谈判官
员为消息源报道，各方同意把 +*+*年减排
目标推后数年，但仍维持 +*-*年减排 %%,

的计划。各方还同意修订另一目标，即 +*-*

年可再生能源发电量在德国用电量的占比
从目前的约 -*,提升至 .%,，而原计划为
+*+%年可再生能源电量占比 $%,至 %%,。
专家分析，德国近年减排止步与矿物油

消费增长有关，此外尽管德国燃煤排放有所
减少，但燃烧天然气造成的排放却有增加。

德国基民盟和基社盟组成的联盟党与

自民党、绿党组阁试谈判失败，继而谋求与
社民党再次联手，以组成多数派政府，谈判
各方对组阁前景表示乐观。
基民盟议会党鞭布勒默 '日说，目前所

谈只是初步协议，“在一切谈定之前，其他都
不算数”。社民党拟 +(日召开党代会，表决
是否与联盟党开始正式组阁谈判。
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韩国和朝鲜 "日晚在板门店
结束高级别会谈，双方发布
共同声明，就朝鲜参加平昌
冬奥会、双方举行军事部门
会谈等事项达成一致。韩朝
双方强调，将举行各领域会
谈，通过对话协商解决问题。
根据韩朝双方发布的共

同声明，朝鲜将派遣高级别
代表团和民族奥林匹克委员
会代表团参加平昌冬奥会，
还将派遣运动员团、啦啦队、
艺术团、记者团等团体访韩，
韩国对此提供必要的便利。

双方决定举行会谈，商
讨有关朝鲜派遣先遣队提前
踩点和参加平昌冬奥会等相
关问题，日程将在此后以文
件交换形式进行商讨。
韩朝还就缓解当前军事

紧张局势达成一致，并决定
举行军事部门会谈。双方表示，韩朝将共同努
力，缓解军事紧张，构建朝鲜半岛和平环境。
双方表示，将促进韩朝多个领域的接触

和往来、交流与合作，寻求民族和解与团结。
双方作为朝鲜半岛问题当事方，通过对话和
协商解决问题。
韩国统一部长官赵明均在随后举行的记

者会上表示，会谈在真诚友好的氛围中进行，
对南北关系恢复发展具有重大意义，营造了
缓和半岛紧张局势的契机。他说，韩国还在会
谈中向朝鲜传达了有必要早日重启有关朝鲜
半岛无核化对话的立场。

韩国统一部 "日说，韩朝决定自 #$日 %

时起重启朝鲜半岛西部海域地区（西海地区）
韩朝军事通信线路。
韩国统一部透露，在当天韩朝高级别会

谈上，朝鲜向韩国说明已修复西海地区军事
通信线路的情况，韩国确认通信线路已连接。
韩国统一部提供的报道资料显示，会谈

过程中双方团长脸上不时浮现笑容。一名朝
鲜记者感慨：“采访那么多次会谈，今天气氛
格外好。”
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早上要吃好 高蛋白早餐有助减重
! ! ! !新华社堪培拉 !月 #日电 早要吃好。澳
大利亚联邦科学和工业研究组织近日发表一
份研究报告认为，早餐吃富含蛋白质的食物
有利于减重。
这份名为《蛋白质平衡：体重管理的蛋白

质新概念》的报告说，最新科学实验证据支持
了每餐至少摄入 &'克蛋白质有利于控制饥
饿感、增强肌肉代谢的结论。早餐摄入富含蛋

白质的食物可减少饥饿感，有助于体重管理。
项目负责人诺亚克说，澳大利亚人每天

早餐摄入的蛋白质大大少于其他两餐，增加
早餐蛋白质摄入有助于控制食欲。“如果你感
觉很难控制食欲，在早餐时多吃富含蛋白质
食物是既减重又不会感到特别饥饿、不会特
别馋不健康食物的好办法。”

报告鼓励人们在早餐时摄入更多蛋白

质，但大多数澳大利亚人蛋白质摄入多在晚
餐时分，早餐只占一小部分。该国女性早餐平
均摄入 ##克蛋白质，男性为 #'克，老年人更
少，但实际上老年人需要更多蛋白质。
诺亚克说，每三个澳大利亚成年人就有

两人超重或肥胖，增加了罹患慢性病的风险。
科学研究的证据支持，想减少脂肪需要更加
富含蛋白质的食物，并结合锻炼。
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